令和元年度学校自己点検・評価アンケート結果について

学校法人翔英学園 東みずほ幼稚園

園長 吉村紀子

この度はお忙しい中アンケートにご協力いただきありがとうございました。保護者アンケート回収率は92%でした。外部の方にもご協力いただき、うれしい感想、励ましの言葉、貴重なご意見をたくさんいただきましたことに感謝申し上げご報告させていただきます。

これからも、学校評価を実施することで本園の教育を振り返り、見直すべきところを検討しより良い 教育につなげていきたいと考えます。幼稚園、保護者、地域の連携を深め、みんなが笑顔で温かい 幼稚園であるよう努めてまいりますので、ご協力の程よろしくお願いいたします。

《まとめ》

- ・子どもたちにとって幼稚園が安心した生活の場であるよう環境を整え、年齢に応じたカリキュラムを 計画し日々保育を行っています。今回のアンケートでは、「幼稚園での学びが、生活の中の会話や行動 で見られる。」という項目において A 評価の数値が昨年より 10%上がりました。また、尚徳中学校区 教育推進協議会交流授業研究会(公開保育)に参加された校長先生より、「中学校の教員にとっては、 新鮮で大変勉強になりました。先生方の仕掛けや支援によって、子どもたちが積極的に自ら活動しよ うとする姿に、中学校での主体的で対話的で深い学びを実現するヒントを得ました。」という感想も受 け大変励みになっています。
- ・重点目標の挨拶について、園では教師が手本となり挨拶を交わすことが大切であると考え実践しています。年齢が大きくなればなるほど、挨拶の習慣が身につき進んで行う姿が見られます。それが、アンケートの結果にも表れており、家庭でも引き続き挨拶を交わす生活に心がけていただきますようお願いします。
- ・本園の特色である「体験活動」には、A,B評価を合わせると 97%の高評価を受けており、今後も発達や興味関心に即した内容で、その場の経験に留まらず、遊びの中で発展させ気づきや関心がより深まる教育を進めていきます。
- ・「NO メディア DAY」については家族の方のご協力が必要ですが、年長児はクラスで話し合いを設けたことにより、子どもたちの意識を高め他学年と比較するとやや達成の数値が上がっています。テレビ・タブレットなどメディアに触れる時間を決めて、規則正しい生活を心がけ「早寝早起き、朝ご飯」を今から習慣づけると学力の向上につながります。また、「NO メディア DAY」を通して家族の過ごし方を工夫していただくことにより、親子の触れ合の時間を大切にしてもらいたいと考えます。
- ・危機管理について、貴重なご意見をいただいております。安心安全な環境を常に考え、教師間の連携、 見守りを重視し、幼稚園に安心して預けていただけるよう努めてまいります。また、危機管理に ついて検討・見直しを行い保護者の皆様にご協力いただくことはその都度お伝えしていきます。
- ・家庭との連絡については全ての項目において、A,B評価を合わせるとほぼ100%に近い高評価を受けています。家庭と幼稚園が手を携え合い教育に当たることが効果的であり、今後も些細なことでも家庭と連携を取り共に育てていきたいと思います。今年度、未就園児の「ぱんだっこクラブ」では最終回に参加された親子からアンケートを取り、ご意見・ご感想を参考に次年度も地域に開かれた幼稚園として子育てのニーズに合わせ充実した内容で開催します。
- ・外部の方(教育関係者の皆様、地域の皆様)には、記述式で評価いただき、心温まるご意見をいただきました。「保護者アンケート」と合わせて検討の上、本園の特色を生かした良質な教育活動をすすめていくよう職員一同精進してまいります。

保護者アンケート

【良い点】

- ・今年度は、1つのテーマをじっくり取り組んで、一年の活動が行えたのは良かった。
- ・子どもが思っていることを汲み取るのは、なかなか大変だとは思いますが、園全体で取り組んで いただいているのは好感が持てます。
- ・子どもの行動や発言を尊重しているように感じ、とてもありがたく思っています。
- ・個人を大事に指導や見守りをしてもらっている。おむつがとれてパンツ生活になり、着替えや片付け など、自分でできていることに驚きます。
- ・子どものペースや身の丈に合わせて保育して下さっていることが、日々子どもの言動や成長を見て 感じる事ができ、親として本当にありがたいです。
- ・あいさつが以前よりできるようになった。
- ・思いやりや優しい心を園生活で育ててもらった。
- ・子どもの不安にも個別で対応を考えて下さった。
- ・家で幼稚園ごっこをするのも大好きで、幼稚園のことが好きなのが伝わってきます。年少さんからに するか迷っていましたが、ひよこ組からにしてよかったと思います。
- ・園に通っていない人にもお勧めしたい良い幼稚園。
- ・園外保育、作品作り、発表など様々な経験をと、考えられた教育内容で感謝している。子どもも 楽しく園に通えている。
- ・園外保育が多く、様々な体験をさせて頂けるのが嬉しい。
- ・園外保育がたくさんあり、子どもにとってとても良いと思っています。畑での収穫行事もたくさんあ り、貴重な体験になり有難いです。
- ・園外保育やイベントで、親子で楽しめる。
- 地域との交流があってよい。
- ・趣向をこらした楽しいイベントが多い。
- ・体験や出会いを通じて、自分でやってみようとする姿が見られるようになり、成長を感じた。
- ・たくさんの経験ができ子どもにとって良い学びになっている。とっても楽しそうです。
- いろいろなことに挑戦させてもらいありがたいです。
- ・季節の行事や食育も学んでいて、家でも話してくれます。
- ・畑での収穫行事もたくさんあり、貴重な体験になります。
- ・人前で発表する場も多く、様々な立場の方々とふれ合う機会が多くとても良い。
- ・他学年の子の名前も覚えていて、様々な交流ができているなと感じます。
- ・園での異年齢交流のお陰で、園だけでなく日頃から幅広い年齢の人とかかわる力が育っていることを 感じています。
- ・日頃先生方が子どもたちと外で走り回って遊んでくれている姿や、声掛けなどで遊びを広めたり、 深めたりしている姿に感心します。
- ・送迎の際、クラス担任の先生以外の先生からも、いつもにこにこ声を掛けていただいて、そういった 所が園の雰囲気に一番つながっていくだろうなと思います。
- ・送迎時に、一日の出来事や様子を話してもらえ安心している。子どもとの会話につながってよい。
- ・アットホームでのびのびしていてよいと思います。先生方が大らかに愛情深く見守り、指導してくださっているのがよく伝わってきます。

- ・いつも子どもの様子をよく見ていただき、細やかな対応をしてもらっている。園での様子が分かって 安心しています。
- ・園長先生をはじめ、どの先生方も明るく何気ない事でも声をかけて下さったりし、とても嬉しいです。 保護者として、相談しやすく心強かったです。
- ・担任の先生が、園での様子などをいつも教えてくれるので安心して子どもを預けられます。
- ・連絡ノートで子どもの様子を教えてもらい、安心して預けることができます。
- ・親が気付いていない事が連絡ノートに書いてある事があり、よく見てもらっているなと感じました。
- ・幼稚園の話をすると「先生大好き!」とよく言います。その一言で園生活を楽しく過ごせているのだ と感じます。
- ・全先生が全園児を気にかけてくれているように感じ、安心して子どもをお願いできます。
- ・信頼できる先生方がたくさんおられるので、安心しています。
- ・先生が挨拶をしっかりしていて良い。
- ・バス通園で園に行くことが少ない中、担任の先生に会うと近況を話してくださるので、嬉しい。
- ・いろいろな行事があるたびに、先生方は夜遅くまで行事の準備等して下さっています。そんな先生方 のご尽力があるからこそ、子どもたちや保護者は園生活を楽しく送ることができています。日々感謝 です。
- ・いろいろな行事について早めに連絡してもらい、細かいことにも気づいてもらい、メールを送って もらえるので助かります。
- ・一斉メール配信は、状況がすぐに伝わるのでありがたいです。
- ・軽いけがでも電話で詳しく教えていただけるので安心しています。
- ・ぱんだっこクラブでは在園児さんと遊ぶ時もあり、皆が小さな子でも優しく接してくれるのが、いい と思います。
- 仕事に出ながら通わせやすい幼稚園だなと思います。助かっています。
- ・急な預かりなども対応してくださるので、働いている者にとってはありがたいです。
- ・迎えの時間が、他の幼稚園よりも長いことがとても助かっており、待っている間にいろいろな先生と かかわることが出来て喜んでいる。
- ・駐車場の白線引きを早くしていただいて、大変助かりました。

【改善点・今後の課題等ご意見】

・豆まきは、松江の事故のこともあるので豆に代わ	・事故のニュースを受けて、園で話し合いました。
るものなどの対応が必要では。	検討します。
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	<u> </u>
・駐車場での立ち話が危険に感じる。	・昨年もあったご意見です。限られた時間に車の出
	入りが集中して危険を感じておられるのだと思
	います。駐車場スペースも限られていますので、
	立ち話はくれぐれもご遠慮いただくようお願い
	します。
・園に誰でも入れる状況で心配です。	・園児送迎時間以外の来園に関しては、職員玄関よ
	り「来園者名簿」に記入の上、園内に入ってもら
	うようにしています。
・不審者対応は不足しているのではないか。	・警察より園舎の窓の開錠箇所についても、指導を
	受けて職員間で検討し、実践しています。
	・防犯カメラ、防犯グッズも揃え、訓練も実施して
	いますが、たくさんの方が来園する行事の危機管
	理について、今後検討をしていきます。
・発表会などの席マナーなどは、保護者同士で注意	・たくさんの方が集まる場所の限られたスペースを
し合うのが難しいので、注意喚起していただくと	相互に譲り合う、ルールを守る。というマナーは、
ありがたい。	大切なことです。大人の行動が子どもにも影響し
	ますので注意喚起など必要であればさせていた
	だきます。
・給食で問題が多かった。	・その都度業者さんと連絡を取り、業者さんより改
MAX CHARGO DIVIDIO	善点も受けております。
 ・子どもが食べやすい給食にしてほしい。	・子どもが喜ぶ内容で安心・安全な給食が提供でき
1 このが及べり、相及にしてはしい。	るよう業者さんと連携していきます。
- 毎月公東大年帝北知に知りたい。	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
・年間行事を年度当初に知りたい。	・年間行事予定は、毎年4月に行う保護者会総会の 次料におけています。
日のマウ 左並由旧本 組練りみじ口はいましょ	資料に載せています。
・月の予定、午前中保育、懇談日など早めにわかる	・中途入園の方へは渡っていませんので、早めにお
と助かる。	知らせできるよう検討します。
・異年齢交流・園外保育・子どもたちが学べる保育	・本園の保育の特色です。発達年齢・興味関心に即
を今後も続けてほしい。	した良質な教育をと考えています。
・ホールにエアコンをつけてほしい。	・検討中です。
・ブログをいつも楽しみにしている。更新頻度をも	・保育準備・研修・会議などたくさんの業務の中、
う少し上げていただくと嬉しい。	行っています。iPad を導入しましたのでご希望
	に沿うよう頑張ります。
<u> </u>	

《外部評価アンケートの結果》

(地域の小学校校長、公民館長、老人会会長、体操教室コーチ、英語教室教師、マーチング指導者、北高サッカー部コーチ)

1、幼稚園の様子

親しみやすい幼稚園と感じますか。

- ・子どもたちがのびのびと活動している様子やそれを支えている園長先生をはじめ先生方のご指導が 熱心になされていることが感じられ、親しみを感じる園だと思いました。
- ・永江住民にとっては、大変親しみを感じる幼稚園です。
- ・園全体が明るく、親しみやすく感じます。
- ・先生も子どもたちも生き生きとしていると感じます。
- ・園へ訪問の際には、いつも園児や教職員の方が笑顔で声かけしてくれます。
- ・いつ園に行かせていただいても温かく感じます。
- ・訪問させていただくたびに職員の方、園児たちがコミュニケーションを図ってくれます。とても 親しみやすいです。

子どもたちは、明るく元気に遊んでいると思いますか。

- ・見学に行かせていただいた時には、明るく元気に遊んでいました。
- はつらつと遊んでいると感じます。
- ・園庭で遊んでいる園児、教室からもれる園児たちの声は元気そのもの!
- 明るくあいさつもよくできていると思います。
- ・ホールや園庭で元気に遊んでいる姿をいつも見かけています。
- ・広く見晴らしのいい園庭や遊戯室で、のびのび遊んでいると思います。
- ・サッカー教室の様子を見ていても精力的に取り組んでくれて、気持ちがいいです。

2、保育について

子どもの発達に適した目標・計画により、行事・保育活動が行われていると思いますか。

- ・年間を通して、発達段階に応じた行事・保育活動が展開され教育目標の実現が図られていると 感じる。
- ・明確な目標設定がなされており、敬老会での様子からも子どもたちの楽しそうな活動の一端が うかがえました。
- ・理念、方針に基づき、いきとどいた保育活動がなされている。
- 急な対応にもよく行われていると思います。
- ・学齢に沿った活動が行われていると思います。
- •1時間のサッカー教室のなかで、「健康で明るくあいさつのできる子ども」「友だちを大切にして協力 しあう子ども」という目指す子ども像がはっきりと見えてきます。

幼稚園の教育や情報を園だより・ホームページなどを通じてわかりやすく伝えていますか。

- ・園だより・HPなど情報発信にも尽力されておられると感じる。
- ・東みずほだよりから園の行事についてよく伝わってきます。
- ・HPは、写真も多く活動の様子がよく伝わってきます。
- ・きめ細やかな園だよりで園の様子を知ることができます。
- ・活動の様子がよくわかって良いです。

3、教職員

一人ひとりの幼児を大切にし、愛情と誠意をもって教育に取り組んでいると思いますか。

- ・運動会、生活発表会など子どもたち一人ひとりに活躍の場があり大切に教育されておられると感じました。また、事前の準備物などからも先生方の愛情と熱意を感じることができました。
- ・敬老会では先生方が子どもたちに笑顔で指示を出されており、子どもたちも安心して活動できて いました。
- ・先生方の園児に接する姿に安心を得ます。
- ・一人ひとり不安にならないように、愛情をもって向き合われていると思います。
- ・園児に常に声かけされている姿に、愛情を感じます。
- ・学年に関係なくどの先生もよく子どもたちを見ておられると思います。
- ・一人ひとりに気を配った声をかけている様子をいつも見ています。
 - 来客・電話の際、適切に対応していると思いますか。
- ・来客・電話対応は、丁寧で気持ちが良かったです。
- ・接遇に関しては、申し分なく、好印象を持ちます。
- ・対応に気配りされていて親しみやすいです。
- ・親切に対応されていると思います。
- ・常に、事務の方もおり気持ちよく対応していただいています。
- ・とても丁寧に対応していただいています。
- あたたかく親切に対応いただいております。
- 4、地域との交流について

地域(祖父母、永寿会、保育園、幼稚園、小中高等学校との交流)・保護者と連携した教育がなされていると思いますか。

- ・年に一度の交流会ですが、参加した永寿会メンバーも孫と会話しているみたいで、それなりに エンジョイしています!活性化のひとつかも!
 - ・本校との交流は、計画通り実施できたと思います。
- ・尚徳中学校区の保幼小中が管理職交流を行っているので、情報交換が容易であり、今後の交流の 可能性を感じています。
- ・ 永江の地域行事には参加していただき、当方もありがたく思っています。 地域と一体となった教育 が実施されていると思います。
- ・交流行事が多くあると思います。
- ・園以外の方とのふれあいも大切にされていて良いと思います。
- 5、良い点、改善すべき点など、なんでも記入してください。
 - ・今後、負担にならない内容でさらに交流できるものがあれば、実施したいと考えています。
 - ・運転手さんを含めた職員全員で、教育に取り組んでおられる様子が見られ心強く思います。
 - ・運動会の様子から察し、園児の身体能力の高さに感心します。今後も遊びを通じて体力向上に重点 を置かれますことを要望します。
 - ・ベテランの教職員の方も多いので、安心して保護者の方も相談等できると思います。
 - ・異年齢が触れ合う機会も多くあり、子どもたちのコミュニケーション力が高いと感じます。
 - ・いつも元気にあいさつしてくれる園児たちからも、とても元気をもらっています。元気なあいさつ とても素敵ですね。
 - ・サッカー教室を通して、園児からたくさんのことを学ぶことができます。高校生が園児に対して どのように接するか、どのような言葉かけをするのか見ていますが、回を重ねるごとに成長を感じ ます。園児もサッカーを一生懸命取り組み、よく話を聞いてくれるのでお互いにとって有意義な

時間になります。今後も交流を計画的かつ継続的にしていきたいです。